

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Viernes 16 de Julio de 1937

Núm. 310

¡Españoles!

No olvidéis nunca que en los tiempos de la ominosa república, el grito santo de ¡VIVA ESPAÑA! era considerado como subversivo.

En las horas de la liberación de la Patria, gritad siempre con redoblado fervor:

¡Viva España! ¡Viva España!
¡Viva siempre España!

Más de 500 muertos y 300 fusiles son recogidos en Albarracín

En el sector leonés, en Peña Salgada, es rechazado un ataque del enemigo

Gran descalabro de los rojos en la Cuesta de la Reina

También en Guadalupe abandonaron numerosísimas bajas

El enemigo, quebrantadísimo, no se ha movido por el sector de Brunete

Navalcarnero, 15.—(De nuestro cronista de guerra: CID LENO). La ofensiva roja está totalmente deshecha; no es necesario insistir sobre ello. Cuando hablemos de ataques rojos por los sectores del frente madrileño, nos referimos a los desesperados esfuerzos que las milicias rojas hacen para salir con vida de sus empeños de avance.

Por el sector de Brunete, ni siquiera esos movimientos ha hecho hoy el enemigo. Después de los contraataques realizados ayer por nuestras fuerzas, los marxistas han alejado de nuestras posiciones y tratan de atrincherarse apresuradamente.

El ejército rojo, que cruzó Madrid entre gritos jubilosos y posturas triunfantes, se hundió precipitadamente en la tierra huyendo del amago nacional que se perfila próximo y amenazador. La jornada terrestre ha sido tranquila por los frentes que durante la última semana han tenido la máxima intensidad. Aprovechando esta calma, han sido muchos los soldados rojos presentados en nuestro campo. Dan detalles concretos del tremendo desastre que la última ofensiva ha constituido para ellos; por Madrid, han pasado en los últimos tres días diez mil milicianos heridos, en cuanto a los muertos, ni los mismos mandos marxistas saben exactamente a cuanto ascienden.

También relatan los procedimientos de la cobarda oficialidad extranjera que manda las brigadas internacionales. Dichos individuos, que van desprovistos de todo distintivo de mando, se colocan en la retaguardia de sus respectivas unidades. Al dar la orden de avance, ellos se quedan en sus puestos y ametrallan inexorablemente a todo el que retrocede un paso.

Por donde el enemigo ha mostrado hoy mayor actividad, ha sido por los sectores de la Cuesta de la Reina. No escarmentado del fracaso que por estos mismos lugares le infligimos hace pocos días, volvió hoy a presentarse ante nuestras posiciones con buen golpe de fuerzas.

Los soldados nacionales, admirablemente situados, rechazaron con gran energía la intención de avance, poniendo en huida franca a las huestes marxistas que, a decir verdad, y sin dadas recordando el castigo anterior, no pusieron gran energía en su empeño de acercamiento. Nuestros artilleros persiguieron a los marxistas, haciendoles gran cantidad de bajas.

Lo que hay que dejar señalado perfectamente, es el absoluto dominio del aire de los pilotos nacionales. La aviación roja, que en los primeros días de la ofensiva de Brunete paseaba el aire con gesto de desafío, ha vuelto a sus habituales escapatórias aisladas por los pueblos alejados del frente. El fracaso de sus fuerzas aéreas ha sido tan aplastante, que no osa ya combatir si no se ve muy obligada a ello.

Los sesenta y dos aparatos perdidos en las últimas jornadas, han truncado la última esperanza del Gobierno valenciano, que había hecho inauditos esfuerzos para adquirir una flota aérea considerable. La obtuvo al fin, y ya ha podido darse cuenta de lo inútil de sus planes. El cielo, como el suelo, sigue siendo nuestro, y su afán sólo ha servido para hacer más profundo el desencanto.

Hoy han realizado los marxistas una de sus habituales incursiones traicioneras, arrojando su metralla sobre indefensos pueblecitos de los sectores del Norte del Tajo. Las víctimas civiles, pocas por fortuna, son una prueba más de la cobardía marxista. En cambio, por el frente, no hicieron ninguna aparición, y es que ya tienen miedo, no sólo a nuestros cazas, sino a esos equipos antiáereos que llenan el cielo de nebulosas de humo y de catástrofe.

La Aviación nacional ha realizado hoy vuelos de bombardeo sobre las líneas rojas, ametrallando las posiciones del frente madrileño. También batió con gran eficacia algunas concentraciones enemigas en los sectores de Brunete y Villagueva. Su labor no ha sido esorbida por nada ni por nadie.

El día y la noche han sido suros, y bien pueden testimoniarnos los cientos de pueblecitos indefensos de la retaguardia madrileña que durante varios días han estado amenazados de la vezania bolchevique.

Que nuestra guerra solo puede terminar con el total aplastamiento del marxismo internacional, es algo que ningún español puede poner en duda. Y escapafamiento, la muerte definitiva del fantasma asiático y tribal, ha de ocurrir en Castilla. La tierra seca y dura de la Meseta, escenario grandioso de todas nuestras tragedias pasadas, será una vez más el campo del desenlace.

Bien sabe en esto los dirigentes de la mala España y de ahí su

lesión en defender este terreno árido, corazón y médula de nuestra patria. Sus frustrados ataques, que en una enorme concentración verificada para el loco empeño de romper nuestro cerco, ha sido dictada por el miedo. Tienen miedo a que el Ejército Nacional, cuyo latido se deja sentir en el centro mismo de la capital, se lance un buen día al ataque final.

Perfil del Día

A la hora en que el lector ojea estas líneas estará reunido en Londres, en el suntuoso salón llamado de Lorcarno, del Foreign Office, el Subcomité de No Intervención, formado por los representantes de las grandes potencias interesadas en la guerra española.

Otra vez la atención europea está pendiente de esta reunión, en la cual Inglaterra, cumpliendo el encargo que recibiera en la última sesión plenaria del Comité, propondrá una solución a las divergencias suscitadas respecto a un nuevo sistema de control en las costas de España.

Eden ha guardado absoluta reserva sobre la propuesta británica, y sólo hay la insinuación de un periódico inglés suponiendo que la fórmula consista en un control a cargo de varias pequeñas potencias con observadores en nuestros puertos.

Todo hace considerar como decisiva, a los efectos de la fiscalización de costas y fronteras, la reunión de hoy en Londres. Si se llega a un acuerdo, habrá fracasado por completo el control, y hay el temor de que, tras este fracaso, viniese también el del principio de No Intervención.

Aunque, a la verdad, es que ha existido realmente el control, y ni siquiera tampoco la No Intervención? Francia y Rusia vienen ayudando cuanto les place a los rojos, y por la frontera francesa no han dejado de pasarles voluntarios y material.

Pero, en fin, esperemos el resultado del juego diplomático de Londres.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 15 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frentes de Vizcaya, Santander y Asturias.—Cañoneos y freteos, habiéndose pasado a nuestras filas 27 milicianos con armamento.

Frente de León.—Un intento de ataque enemigo a nuestras posiciones de Peña Salgada fué rechazado, causándose muchas bajas al enemigo. Una columna de Somiedo expulsó al enemigo de las posiciones desde las que hostilizaban a las nuestras de Peña Salgada. Se le causaron 12 muertos, que fueron recogidos por nuestras fuerzas.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Como consecuencia del combate de estos días en el sector de Albarracín, se llevó a cabo un reconocimiento, habiéndose recogido 500 muertos, varios centenares de fusiles, ocho ametralladoras, siete fusiles ametralladores y gran cantidad de municiones.

Frente de Madrid.—Un ataque rechazado con grandes pérdidas para el enemigo en la Cuesta de la Reina. En el frente del Tajo, subsector de Guadalupe, un intento de ataque enemigo fué deshecho, causándose muchas bajas a los rojos.

Frentes de Avila y Soria.—Sin novedad, habiéndose presentado seis milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en varios sectores.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros cazas han derribado seis aparatos enemigos en brillante combate, sin que haya habido novedad por nuestra parte.

Salamanca, 15 de Julio de 1937.— De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Un soldado de Regulares incendia el solo un tanque

(De nuestro enviado señor Martín de Diego.)

Navalcarnero, 15.—Prosigue la calma en el frente de Brunete. Esta paz parece precursora de grandes acontecimientos. No hay que dudar de que el enemigo está hartamente castigado, y sus 600 muertos que se exhiben en su trágico gesto delante de las trincheras enemigas, junto a las puertas de Brunete, son un poderoso calmante de fantasmas.

Podemos asegurar que por nuestra parte ha transcurrido el día sin novedad. Esta tranquilidad no implica el silencio de nuestras baterías, ni la ausencia de la aviación.

Nuestra artillería despertó con el día, conmoviendo con sus estruendos las posiciones del enemigo. Este reumbar de artillería ha insistido con asiduidad durante todo el día.

Próximamente a las ocho de la mañana, una escuadrilla de aviones nacionales batió duramente al enemigo, haciendo su segunda visita por la tarde, en la que 12 trimotores castigaron nuevamente las posiciones enemigas del río Guadarrama.

Hoy hemos conocido el caso heroico de un soldado de Regulares de Melilla, moro, que en los primeros días de la ofensiva roja, ante la presencia de los tanques enemigos, saltó de la trinchera entre el fragor de la batalla, dirigiéndose a uno de los tanques que se había acercado a nuestras trincheras e lo incendió con bombas de mano. Pocos momentos después, el general Barrón, enterado del hecho, le envió los galones de sargento a la posición.

Al ser conocido entre sus compañeros el ascenso, cundió

gran entusiasmo, y pidieron al jefe que les suprimieran los cañones antitanques, puesto que deseaban cogerlos con bombas de mano.

Esta es la mejor prueba del alto espíritu de nuestros soldados.

En el sector de Villafranca del Castillo inició el enemigo un ataque de tanto; pero, al conocer la energía y presencia de ánimo de nuestros soldados, se retiró a sus trincheras.

Salvo estas pequeñas incidencias, el día ha transcurrido sin novedad. Se han pasado a nuestras filas en este sector cuatro milicianos.

Brillante actuación de los pilotos nacionales

Salamanca.—La Aviación nacional ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas y posiciones de retaguardia del frente madrileño que constituyen objetivos militar, habiendo causado numerosísimos daños. Los pilotos rojos, parece ser que no quieren nada con los nuestros y brillan por su ausencia en los frentes de combate. Aprovechan los pueblecitos indefensos de retaguardia para bombardearlos.

Hasta de la zona roja envían donativos para nuestro Ejército

Salamanca.—Un evadido llegado en el día de ayer a nuestras filas en el frente de Jadraque ha hecho entrega de 25 pesetas que un compañero suyo le ha entregado para la suscripción nacional, ya que él no puede pasarse por la represión de que sería objeto sus familiares en Madrid.